

**PALABRAS DE LA SEÑORA DECANA
DOCTORA TERESITA ARIAS DE OJALVO
EN EL ACTO DE POSESIÓN DE SU CARGO
ANTE EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD
DE ANTIOQUIA
DOCTOR JAIME RESTREPO CUARTAS**

*Ser justos con los que conmigo son justos, es completamente natural;
pero ser justo con los que son injustos conmigo,
es sin duda un signo de superioridad*

Lin Yutang

Un serio y difícil compromiso asumo hoy al posesionarme en el honroso cargo como Decana de nuestra Facultad de Derecho, Facultad centenaria que ha formado innumerables generaciones de abogados y que, como la Universidad, sigue invicta en su fecundidad.

El abogado de hoy y siempre ha cumplido un papel de relevancia en la sociedad y aspiramos a que el profesional formado en nuestras aulas sea ante todo un ser humano respetuoso de los derechos de los demás, con un alto sentido de justicia, no sólo como ideal, sino como ideal básico para la convivencia, tolerante, conecedor de su entorno, comprometido en la búsqueda de la paz, capacitado y dispuesto para el trabajo interdisciplinario, crítico pero aportante, con un gran sentido de responsabilidad social y calificado académicamente para responder a las expectativas de la sociedad y conservar el sello indeleble de quienes tuvimos la fortuna de formarnos en estos claustros.

Aspiramos igualmente que nuestros profesores sean no sólo los mejores académicamente, sino respetuosos de la diferencia y verdaderos maestros de sus alumnos, interesados siempre en su crecimiento profesional y personal, atentos a desarrollar nuevas metodologías para hacer entre nosotros una nueva docencia, que se refleje positivamente en la investigación y la extensión, áreas en las cuales esperamos contar con el apoyo decidido de nuestros egresados.

Queremos una presencia más activa en el medio, pues nuestra facultad no solo como decana de todas las facultades de derecho de la ciudad, sino por su carácter público, no puede eludir el rol que le corresponde en el momento, época de cambios vertiginosos no solo en la ciencia y la tecnología, sino también de

transformaciones jurídicas profundas que nos obligan a innovar y a trabajar de lleno con una comunidad ávida de soluciones jurídicas oportunas y justas que apunten al crecimiento personal de sus integrantes y al avance social.

Hoy que inicio esta difícil pero grata tarea quiero destacar dos aspectos importantes:

Por primera vez se elige un decano de la Facultad mediante el mecanismo establecido por las actuales normas estatutarias, que desarrollan el principio constitucional de la autonomía universitaria y que permite a las universidades darse sus directivas en forma democrática, lo cual obligatoriamente genera una gran expectativa.

Igualmente, por primera vez en ciento sesenta y ocho años se nombra en propiedad para el cargo de decano a una mujer, lo cual constituye no solo un gran reto, sino el reconocimiento a quienes nos hemos comprometido de lleno en la vida académica y administrativa de la Facultad, con un trabajo honesto, efectivo y responsable.

En este momento especial quiero evocar la memoria de mis padres que desafortunadamente ya no están conmigo. Sé que hubieran compartido con alegría y sano orgullo mi designación, asimismo reconocer y valorar el apoyo inmenso y la comprensión permanente de Roberto, de mis hijas María Adelaida y Amalia, de mis hermanos y familiares, de mis compañeros de estudio, de mis amigos y colaboradores y de tantas personas que han confiado en mí y me han estimulado.

Asumo este reto, el más importante de mi vida profesional, con serenidad, con humildad y con la firme voluntad de servir a la Universidad, confiada en no perder el rumbo que nos trazaron con su ideal de justicia don Fernando Vélez, Lázaro Tobón, Eudoro González, Antonio J. Pardo y quienes fueron mis maestros Horacio Montoya Gil, Luis Fernando Vélez y Jairo Duque Pérez.

El futuro de nuestra Facultad no empieza hoy, su futuro está representado por el trabajo persistente de todos aquellos que nos antecedieron y por la respuesta que demos a los retos que se nos ofrecen, para lo cual convoco a todos los estamentos de la Facultad, profesores, estudiantes, egresados y personal administrativo.

Muchas gracias.

